



愛宕っ子

令和4年10月31日

旭川市立愛宕小学校

学校だより 第7号

学習発表会～両立させることの難しさ～

校長 横山 市子

10月23日に、無事「学習発表会」を終えることができました。雨が降り、気温が低い中、換気をしながらの実施は会場が寒く、申し訳ありませんでした。本校では学級閉鎖はないものの、全校児童がそろう日がない中での取組でしたので、やむを得ない実施方法でした。

「学芸会」ではなく「学習発表会」としているのは、行事のために新たな取組をするのではなく、これまでに学習してきたことを生かした発表をするためです。学芸会というと劇・合唱・器楽合奏をイメージする方が多いので、各学年の発表を物足りなく感じた方もいるでしょう。

今年度は、教科で学習したことや経験したことを基に、少人数のグループごとに発表するスタイルで統一しました。学年の発達の違いに合わせ、自分たちで考えたり、作ったりしたものも取り入れ、準備・制作・練習は、全て学校の授業の中で行われました。

今の学校は、保護者の方々が小学生だった頃に比べ、新しい教科の学習が増えています。例えば、保健体育、生活科、総合的な学習の時間、外国語活動、外国語、道徳が正式な教科となり、教科書や評価もあります。増えた教科の授業時間を確保するために、学校行事などの時間数を減らすことで、これまでと同じくらいの授業日数と時間割になるようにしています。こういった年間の取組にかかる時間や内容の計画を「教育課程」といいます。

感染症で一斉休校となった2年前は、感染防止対策のためにできないことがたくさんありました。また、授業ができなかった分の時間を生み出すため、年度の途中で教育課程を見直し、様々な行事を中止し、長期休業が短縮されました。その弊害は大きく、子どもたちの成長に様々な課題が見られたことも事実です。

感染症対策とともに学校運営を進めている現在は、いつ学級閉鎖が起こるか分からない状況の中で、子どもの教育はしっかり進めていかなくてもなりません。授業も、学校行事も、特別活動も子どもたちが成長していくためには必要です。今年度の教育課程を編成する際には、行事を中止するのではなく、これまでとやり方を変えて実施することにしました。

限られた時間の中で、子どもたちと教師がともに創り上げてきた成果を発表会という形で見ただけのが学習発表会です。完成度の高いものを期待すると、ほかのどこかにしわ寄せがいくので、バランスを保ちながら教育課程を実践しています。各担任からは、どの教科の、どんな学習が生かされているのか、通信等で説明があったと思います。それを考えながら見ると、学習発表会もちょっと違った見方ができるのではないのでしょうか。

当日残念ながら参加できなかった子どもも含めて、一人一人が、自分の役割をしっかり果たそうと頑張っていました。上手かどうかだけではなく、それまでの取組に対する姿勢をほめてあげたいです。

毎日の健康管理や衣装の準備など、ご家庭のご協力に改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

学習発表会開催

テーマ
楽しもう！出し切ろう！学習発表会！

10月23日（日）、保護者の皆様にご参観いただく中で、今年度の学習発表会を無事に開催することができました。新型コロナウイルス感染症に係る感染予防対策を講じながらの練習となりましたが、子どもたちは一生懸命表現しようと準備してきました。当日は、保護者の皆様の拍手に励まされ、練習の成果を十分に発揮することができました。また、ご観覧いただいた皆様から、子どもたちへの励ましの言葉がフォームを通して多数寄せられました。子どもたちに紹介したところ、とても喜び次の活動への意欲がわいてきた様子でした。

保護者の皆様には、衣装の準備などたくさんのご協力をいただきました。今後とも、家庭と学校とで子どもたちの成長を支えていきたいと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。



1年生 サラダで元気



2年生 ロックオン あたご



3年生 保護者は宝物！！



4年生 忍者への道



5年生 枕草子



6年生 REKISHI



ハロウィンの飾りとしてよく目にするオレンジ色のカボチャを地域の方からいただきました。たくさん譲っていただいたので、学習教材の一つとして使わせていただきました。お陰様で2週間ほど校内の飾りとして、飾ることができました。ありがとうございました。

11月の予定

- | | |
|--------------------------------------|------------------------------|
| 1日（火）交通安全街頭指導⑥
委員会、全校絵画展～30日 | 15日（火）保護者面談②,体力テスト② |
| 2日（水）朝会（絵画展表彰） | 16日（水）保護者面談③,体力テスト③ |
| 3日（木）文化の日 | 17日（木）保護者面談④,体力テスト④
読み聞かせ |
| 4日（金）事例交流会 | 18日（金）保護者面談⑤
体力テスト予備日 |
| 6日（日）市P連研究大会 | 21日（月）家庭学習強調週間 |
| 7日（月）外国語サポーター
ペア割班活動～17日 | 22日（火）ALT |
| 14日（月）保護者面談①,体力テスト①
私の未来プロジェクト 3年 | 23日（水）勤労感謝の日 |
| | 29日（火）委員会 |